

2025 2/25

No.2229

毎月第2・第4火曜日発行

政経 かながわ

一般社団法人
— 神奈川政経懇話会 —



養蚕農家を移築した相模田名民家資料館（相模原市中央区）で、地域住民らから寄せられたひな人形が3月4日まで展示。座間神社（座間市座間）でも3月1～3日、千体のひなが77段階段に飾られる。



視点点描	3
横浜市南区補選の舞台裏	
講演録	4
「相模国と横浜」	
東京大学史料編纂所教授・本郷 和人	
特集	8
トランプ2.0 中東はどこへ	
唐突な「ガザ所有」サウジの動き注目	
政治双眼鏡	12
日米会談乗り切り自信深めた首相	
安倍流「抱き付き」踏襲、独自色封印	
舟越美夏×リアルワールド	13
「狂ってる」	
神奈川景気データファイル	14

事務局だより

◇2025年3月定例講演会
3月3日(月)午後1時30分～3時
ロイヤルホールヨコハマ
(横浜市中区山下町)
講師:元横浜高校野球部監督・
渡辺 元智氏
演題:名将が語る今年の高校
野球

◇2025年4月定例講演会
4月10日(木)午後1時30分～3時
横浜ベイシェラトン ホテル&
タワーズ(横浜駅西口)
講師:ディー・エヌ・エー
代表取締役会長・
南場 智子氏
演題:DeNAの挑戦
ースポーツ、神奈川、AIー

【お知らせ】神奈川政経懇話会では、会報「政経かながわ」に会員企業の新商品の紹介、地域貢献活動、人事などジャンルを問わずさまざまな会員情報を掲載しています。掲載の問い合わせなどは事務局 ☎045 (226) 2121。

視点 点描



横浜市南区補選の舞台裏

これほど注目を集めた補欠選挙も珍しいのではないか。2月9日、横浜市南区で投票された市会議員補選である。同区は自民の菅義偉副総裁（元首相）の地盤。しかも補選のきっかけが元秘書で同党議員の年末の突然の辞任だったのだから話題にもなるわけだ。

おまけに辞任の理由が「海外に羽ばたくため」などという。それまで「体調不良」で市会欠席を続けていたのだから「どうなってるの？」と驚かすにはいられない。年末の菅さんの議員会館事務所は大荒れ状態の韓国への対応などの相談に来る官僚らで大混雑。元総理だし副総裁や日韓議員連盟会長は現職も現職だ。そんな多忙でグローバルな相手に「補選とかどうするんですか？」と超ローカル

を問うのだから、つくづく小選挙区とは因果な制度である。

当の菅さんは顔を曇らせ「任期途中の退任はとても残念で戸惑う。支援してくれた方々に申し訳ない思いだ」と吐露した。同市議が支援者に宛てた手紙には前回統一地方選で退任するつもりだったのに出馬を強要された旨など「事実無根」（別の自民市議）とされる表現もあった。だが菅さんは反論せず深追いもせず、誰かに代わってやらせもしなかった。

とかく雑誌などでは「強面」^{こわもて}「強権」などと批判されるが本当のところは情のある人なのだなと思つた。後ろ向きな案件がきっかけとはなったが、アタマも官房長官や総理当時と相変わらずキレキレであることも実感した。それにしても政治の師というものは辛抱強くなければ務まらない。

さて、自民は候補擁立を見送つ

た。言葉は悪いが自らが蒔いた種で補選になり、多額の税金投入や手間が生じたのだから当然の判断だろう。立憲民主、日本維新の会、国民民主、共産の4野党が与党抜きで1議席を争う戦いに。党代表ら幹部が応援に入るなど、国政選挙ばりの様相となった。

同僚記者によると、区内商店街へ応援入りした国民民主の榛葉賀津也幹事長から「菅元総理に『選挙区内で演説をさせてもらいます』と電話であいさつしといたんだ」と明かされたという。菅さんから「自由におやんなさい」と言質を得たとも付言。当の菅さんも電話があったことを認めているそうだ。補選での国民民主大勝に照らすと「榛葉コール」にアシスト効果があつたのか。今後の連立政権の枠組みもからみ気になるところだ。

（神奈川新聞社特別編集委員・

有吉 敏）